

Zeitschrift: Jahresberichte der Geographisch-Ethnographischen Gesellschaft in Zürich

Band: 14-15 (1913-1914)

Vereinsnachrichten: Bericht über die Ethnographische Sammlung für das Jahr 1913/1914

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

B.

Bericht

über die Ethnographische Sammlung für das Jahr
1913/1914.

In der Generalversammlung vom 21. Mai 1913 hat die Geographisch-Ethnographische Gesellschaft beschlossen, ihre Sammlung ethnographischer Objekte im Assekuranzwerte von Fr. 75,000.— der Universität Zürich zu Eigentum zu übertragen. Der Regierungsrat hat die Schenkung entgegengenommen und in einem Beschlusse vom 13. Dezember 1913 dem Abtretungsvertrage zugestimmt. Die ethnographische Sammlung ist somit in den Besitz der Universität übergegangen und wird im neuen Universitätsgebäude Aufstellung finden. Der Umzug konnte noch nicht erfolgen, denn die neuen Sammlungsräume werden erst Ende Juli 1914 bezugsbereit sein.

Die neue Aufstellung der Sammlung, Katalogisierung und Etikettierung wird voraussichtlich längere Zeit in Anspruch nehmen, da uns keine grösseren Mittel zur Verfügung stehen und die Sammlungsleitung in der Hauptsache auf die Mithilfe freiwilliger Kräfte angewiesen ist. Nach Vollendung der Neuaufstellung wird die Sammlung an bestimmten Tagen, wie bisher, den Mitgliedern der Geographisch-Ethnographischen Gesellschaft unentgeltlich zugänglich sein. Ein ausführlicher Bericht über die Entstehung der ethnographischen Sammlung und ihrer heutigen Bestände, soll der Gesellschaft auf die Zeit der Wiedereröffnung vorgelegt werden.

Im Berichtsjahre ist die Sammlung am Seilergraben in gewohnter Weise zweimal wöchentlich (am Sonntag vormittags 10—12 und Mittwoch nachmittags 2—4 Uhr) unentgeltlich geöffnet gewesen. Die Zahl der Besucher betrug in diesem Jahre 1928.

Leider konnte mit den benachrichtigten vorbereitenden Arbeiten für den Umzug und die Neuaufstellung nicht begonnen werden. Es ist der Sammlungsleitung nicht möglich gewesen, geeignete Arbeitsräume zu finden.

XIII

Auch in diesem Jahre sind uns einige grössere ethnographische Sammlungen zur Verfügung gestellt worden, wie die wertvolle Sammlung aus dem Amazonasgebiete, von Privatdozent Dr. Hans Bluntschli, deren Übernahme aber erst auf die Zeit des Bezuges der neuen Räume erfolgen wird.

Zürich, den 23. Mai 1914.

Die Sammlungsleitung:

**Hans Wehrli
O. Schlaginhaufen.**